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“La Fiesta 
no acaba de 
encajar con 

una sociedad 
que en los 

últimos años, 
en las últimas 

décadas, ha 
incorporado 

a su escala de 
valores unos 

conceptos 
nuevos”.

“No se puede salir de la crisis 
si no se conoce el origen”, 
dijo Vidal Quadras en la 
conferencia que pronunció 
dentro del Foro de Opi-

nión del Casino de Madrid, y añadió que “la 
crisis no se produce por la falta de regulación 
o por los vicios de un capitalismo voraz e in-
controlado. La frase de que la política se ha de 
imponer a los mercados revela prejuicios ideo-
lógicos e ignorancia. Lo que ha sucedido, tanto 
en España como a nivel global, es exactamente 
lo contrario: los problemas los ha creado el ex-
ceso de intervencionismo de los políticos sobre 
la economía. No ha sido la falta de control y re-
gulación la que nos ha arrastrado a la catástrofe, 
sino la continua, intensa y desacertada interfe-
rencia de los poderes públicos en el funciona-
miento de los mercados”.

Vidal Quadras, cuya presentación realizó la 
Vocal de la Junta Directiva del Casino, Con-
cepción García-Polledo, explicó que “las tres 
burbujas son la financiera, la inmobiliaria y la 
estatal. Los mercados no son los culpables, son 
las víctimas”. Eso se puede comprobar al anali-

zar los diferentes mercados, el laboral, el fiscal, 
el de pensiones, “y ver qué pasa al alterar su 
tendencia natural”. 

En otro momento el conferenciante aseguró 
que “un país tan endeudado no superará la cri-
sis con una receta mágica que la solucione. Los 
que así lo dicen son unos cantamañanas”. 
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gía, de sostenibilidad, de igualdad de género, de 
nacionalismos, de globalización, y nadie ha teni-
do en cuenta estos factores”.

“Hay un alejamiento de los aficionados a los 
toros, hay una indiferencia de las nuevas gene-
raciones (lo veo en mi propia familia, de mis 15 
nietos hay tres a los que le gustan los toros, al 
resto no les interesa); hay una evidente hostilidad 
hacia la fiesta de parte de la sociedad civil, esto 
hay que aceptarlo y acostumbrarse a vivir así”

Favieres afirmó que “necesitamos el concurso 
y sobre todo la generosidad de todas las partes 
implicadas, para sacar a la fiesta de esta situa-
ción”, y apostó por “tratar de tener el apoyo, el 
interés o cuanto menos la simpatía de la sociedad 
civil” , por reivindicar a los toros “como parte del 
acervo cultural; tiene que ser referente cultural 
del país” y por focalizar que “la fiesta empieza en 
el toro bravo, que es el verdadero protagonista”.

Adolfo Favieres, para terminar su interven-
ción, expuso un “Decálogo de las actuaciones 
que habría que hacer por parte de los distintos 
estamentos:

 1.- La base de todo es el toro; hay que propi-
ciar el conocer el toro en el campo; hay que hacer 
de dominio público las visitas a las ganaderías, a 
los tentaderos…

 2.- La creación de un aula del toro bravo. 
Virtual y presencial. Hay que contar con la Uni-
versidad. 

 3.- Hacer una política adecuada de comuni-
cación y de imagen. 

 4.- La protección jurídica. 
 5.- Hay que cuidar y actuar en las redes so-

ciales. 
 6.- La internacionalización de cualquier ini-

ciativa taurina. 
 7. - Hay que definir los interlocutores claros 

del tema. Hay un asociacionismo exagerado. 
 8.- Hay que reestructurar la oferta de los 

festejos taurinos. 
 9.- Hay que implantar una especie de circui-

to taurino. 
10.- Si queda alguna duda de todo lo anterior, 

señor Presidente, convóqueme usted a dar otra 
conferencia. Muchas gracias”.



“Tampoco saldremos si no aceptamos que lo 
que tenemos vale menos. Sólo se puede salir si 
reducimos costes y aumentamos el rendimiento 
y eso lo digo aquí el día 11 de abril”.

Para Quadras, “los errores morales se deben 
solucionar en los Tribunales”. Para salir adelan-
te es necesario abandonar las viejas ideas que ya 
no sirven. Profundizando en esta visión, realizó 
un análisis de la causa última de la crisis: “Los 
errores morales son consecuencia de los errores 
intelectuales y aparte de llevar ante los tribuna-
les a los que se aprovecharon indebidamente del 
clima de euforia creado por la aparente bonan-
za del período 2000-2007, hemos de abandonar 
el marco conceptual y normativo erróneo que 
nos condujo durante aquella etapa a desequi-
librios de enorme magnitud. Sin un cambio en 
las ideas, no habrá cambios en las leyes y en las 
actitudes”.

En relación al tema central de la conferen-
cia, las tres burbujas, la primera trajo la segun-
da y ésta la tercera. “Juntas hacen la tormenta 
perfecta.”

Seguidamente analizó cada una de ellas. En 
el caso de las inmobiliarias, los bancos y cajas 
daban créditos bajos a largo plazo. “Era como ir 
por el mundo sentado sobre una bomba”. Como 
ejemplo, la CAM tenía el 98 por ciento de sus 
créditos a largo plazo. Con la crisis el precio de-
bería caer un 50 por ciento y sólo lo ha hecho 
un 20.

“España es muy poco atractiva para los in-
versores ni en el aspecto laboral ni el energético. 
A los empresarios se les pone todo muy difícil, 
con más trabas para iniciar un negocio que en 
Yemen o en Nigeria. Se necesita un mínimo de 
un mes y mil euros para crear una empresa.

Además, España tiene la clase más corrupta 
de toda Europa, con la fiscalidad más agresiva, 
con el puesto número 164 de todo el mundo.”

Para el orador, “El actual gobierno actúa de 
forma lenta”. Son necesarias dos cosas: libertad 
de mercado y ahorro.

En otro momento aseguró que “el dinero es 
algo muy serio y hay que ponerlo en manos de 
gente que sabe, y se lo dice un catalán”.

Es importante diferenciar los gastos puntua-
les de los fijos. No es lo mismo invertir en unas 
vacaciones de verano, que es algo que se hace 
una vez, que contratar a 10 personas, que van 
a suponer un gasto constante. Es necesario co-
rregir el sector público y el gobierno actual no 
reestructura el Estado.

Llegados a este punto y ante este panorama, 
¿qué se puede hacer para volver al camino? La 
respuesta que aporta el ponente es “pinchar las 
tres burbujas”. La inmobiliaria no les interesa, 
porque para ello tendrían que bajar los precios 
y tendríamos que aceptar que nuestro piso no 
valía 600 mil euros. Hay que volver a lo sen-
sato y a lo honrado. Como ejemplo tenemos a 
Finlandia, Dinamarca y Estonia. Su cultura, su 
civismo, su moral. Hay que liberalizar los mer-
cados. Hay que gobernar con prudencia pero 
no con miedo. Actuar sin complejos. Los 90 mil 
millones de déficit es posible bajarlo si se actúa 
en determinados sectores del gasto público, sa-
nidad, pensiones, inversiones, paro, costes labo-
rales... 

El eurodiputado del PP terminó su inter-
vención en el Casino de Madrid diciendo que 
“No estamos ante una crisis del capitalismo, 
sino ante un desastre de enormes proporciones 
provocado por el intervencionismo estatal en el 
mercado de la moneda y el crédito. Ante noso-
tros se abren dos caminos, el de la austeridad 
pública y la liberalización privada de los merca-
dos o el de seguir con el gasto público y el inter-
vencionismo. El primero beneficia a la sociedad, 
el segundo a la casta política y a los partidos, 
sindicatos y buscadores de rentas. El Gobierno 
del PP ha continuado de hecho las políticas de 
su predecesor socialista con leves diferencias. 
Se niega a reformar el Estado, se resiste a la li-
beralización de los mercados y gana tiempo con 
inyecciones de liquidez del BCE y ayudas di-
rectas europeas y del Tesoro español a la banca, 
a la vez que agita ante Bruselas la amenaza de 
la voladura del euro. Pan para hoy y hambre 
para mañana. Si no llevamos a cabo reformas 
efectivas y radicales, estamos condenados a la 
quiebra, a la salida de la Unión Monetaria y a 
la devaluación”.

“Los deberes hay que hacerlos hoy”, dijo.
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“No ha sido la 
falta de control 
y regulación 
la que nos ha 
arrastrado a la 
catástrofe, sino 
la continua, 
intensa y 
desacertada 
interferencia 
de los poderes 
públicos en el 
funcionamiento 
de los 
mercados”.


